

## Informaciones sanitarias de las Inspecciones Departamentales de Higiene de San José, Colonia y Cañelones, correspondientes á los meses de marzo y abril de 1914.

---

### SAN JOSE

*Marzo.*—La mortalidad ocurrida en este Departamento durante el expresado mes, ha sido de 31 fallecidos, de los cuales 25 pertenecen á esta ciudad y los restantes á las diferentes secciones de campaña.

Las afecciones que arrojaron mayor coeficiente de mortalidad, fueron: la gastroenteritis, que marca una cifra elevadísima con relación á meses anteriores: 8 fallecidos sobre el total de la mortalidad; la tuberculosis pulmonar, 2 casos, y 2 de asistolia.

Fueron denunciados ante esta Oficina, 4 casos de fiebre tifoidea, como tiene conocimiento ese H. Consejo.

Se efectuaron cinco desinfecciones en domicilios de menesterosos, atacados de afecciones contagiosas.

Fueron remitidas al Pabellón “Germán Segura”, de Montevideo, tres inscriptas en el Registro de la Prostitución, por encontrárseles *sospechosas* en el examen practicado á las mismas.

*Abrial.*—En el expresado mes las defunciones ocurridas fueron 30, de las que 19 pertenecen á esta ciudad y 11 á las diferentes secciones de campaña.

Las afecciones que arrojaron mayor coeficiente, son: la gastroenteritis, 6 casos, y 3 de tuberculosis pulmonar.

Fueron remitidas al Siflicomio “Germán Segura”, 2 prostitutas que del examen que se les practicó resultaron estar enfermas, de las cuales una ha vuelto á este Departamento curada.

Se denunciaron las siguientes enfermedades infecto-contagiosas: fiebre tifoidea, 2 casos; fiebre puerperal, 2; tuberculosis pulmonar, 11; y 1 de paperas.

## COLONIA

*Marzo.*—Las enfermedades infecto-contagiosas denunciadas han sido las siguientes: de fiebre tifoidea, 4 casos en esta ciudad y alrededores y 2 en Nueva Helvecia, de forma benigna y que han curado todos; de tuberculosis pulmonar, 20 casos en esta ciudad y alrededores.

Durante el corriente mes el número de defunciones ocurridas en el Departamento alcanzan á 57; de estas defunciones, 11 pertenecen á la ciudad.

## CANELONES

*Marzo.*—Durante este mes se han denunciado los siguientes casos de enfermedades infecto-contagiosas:

Tuberculosis pulmonar, 10 casos; difteria, 4; tifoidea, 14; y sarampión, 2.

Respecto á los casos de difteria, aparecieron diseminados en distintas secciones del Departamento, sin haberse reproducido ulteriormente; en cuanto á los de tifoidea, el mayor número de casos corresponde á Santa Lucía.

Se efectuaron 10 desinfecciones por el personal de esta Oficina.

La mortalidad ocurrida en el Departamento asciende á 81 defunciones, clasificada en la siguiente forma: mortalidad general, 31; infantil, 43; y por tuberculosis, 7. La mortalidad infantil clasificada por edades da el siguiente resultado: de 0 á 1 año, 37; de 1 á 2 años, 2, y de 2 á 5 años, 4.

En el Servicio de la Prostitución se hospitalizaron 2 inscriptas, 1 por blenorragia y otra por sífilis, procedentes de esta ciudad; 3 por cervicitis, procedentes de Santa Lucía, y una de cervicitis, también, procedente de San Ramón.